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SECRETARIO 
 
(B564) México ofrece las mejores condiciones para los esfuerzos de investigación y 
mejoramiento de los sistemas agronómicos: Agricultura. - En el objetivo de construir 
sistemas agroalimentarios más resilientes para avanzar en la seguridad alimentaria de 
México, del continente americano y del mundo, es fundamental impulsar el trabajo de 
instituciones de investigación como el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo 
(CIMMYT), expresó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos 
Arámbula. 
https://oncenoticias.digital/economia/mexico-impulsa-acciones-para-promover-bienestar-al-sector-
agroalimentario-sader/ 
http://juareznoticias.com/mexico-ofrece-las-mejores-condiciones-para-los-esfuerzos-de-investigacion-y-
mejoramiento-de-los-sistemas-agronomicos/ 
https://notimundo.com.mx/economia/mexico-ofrece-condiciones-para-mejorar-los-sistemas-
agronomicos-agricultura/ 
https://noovell.com/es/similar/78312421 
https://www.voragine.com.mx/2021/12/18/mexico-ofrece-mejores-condiciones-para-esfuerzos-de-
investigacion-y-mejoramiento-de-sistemas-agronomicos-agricultura/ 
http://revistacomentarios.com/?p=15410 
http://resultadosveracruz.mx/mexico-ofrece-las-mejores-condiciones-para-los-esfuerzos-de-
investigacion-y-mejoramiento-de-los-sistemas-agronomicos- 
agricultura?utm_source=ReviveOldPost&utm_medium=social&utm_campaign=ReviveOldPost 
https://campoyturismo.com/2021/12/18/mexico-ofrece-las-mejores-condiciones-para-los-esfuerzos-de- 
investigacion-y-mejoramiento-de-los-sistemas-agronomicos-agricultura/ 
https://www.cronica.com.mx/nacional/mexico-ofrece-mejores-condiciones-investigacion-mejoramiento-
sistemas-agronomicos-agricultura.html 

 
(B563) Reconoce Agricultura acompañamiento científico-técnico del INIFAP a 
productores agropecuarios.- El secretario de Agricultura, Víctor Villalobos, reconoció el 
trabajo de los centros de investigación nacionales, regionales y Campos Experimentales del 
INIFAP, el brazo técnico-científico de la dependencia federal. 
 
https://juareznoticias.com/reconoce-agricultura-acompanamiento-cientifico-tecnico-del-inifap-a-
productores-agropecuarios/ 
https://campoyturismo.com/2021/12/18/reconoce-agricultura-acompanamiento-cientifico-tecnico-del-
inifap-a-productores-agropecuarios/ 
(Fuente: Medios Obson El Tiempo, Información, Agrícola, Redacción, P 12,) 

 
Piden Programa Para Repoblación Del Hato. -Pese a que el sector es uno de los ejes del 
desarrollo económico del estado, productores siguen sin ser escuchados. Ganaderos del sur 

https://notimundo.com.mx/economia/mexico-ofrece-condiciones-para-mejorar-los-sistemas-agronomicos-agricultura/
https://notimundo.com.mx/economia/mexico-ofrece-condiciones-para-mejorar-los-sistemas-agronomicos-agricultura/
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de Sonora exhortaron al Gobierno Federal para que implementen un programa urgente y 
estratégico de repoblación del hato para 2022, que les permita contar con el hato necesario 
para el desarrollo productivo. Sin embargo, en la última visita del secretario de Agricultura, 
Víctor Villalobos, a Cajeme afirmó que para 2022 no se tenía contemplado ningún apoyo 
para repoblación, por lo que es posible que el problema de los ganaderos se agudice. 
(Fuente: Medios Obson El Tiempo, Información ,Redacción, P 1, ) 

 
Rocha al rescate de la UAS y del campo. - Este fin de año los maestros y trabajadores de la 
Universidad Autónoma de Sinaloa no fueron sometidos a la estresante incertidumbre de no 
saber si les iban a pagar o no los aguinaldos o las quincenas de diciembre, dado que el 
gobernador Rubén Rocha firmó un convenio con el rector Jesús Madueña mediante el cual le 
asignaron una partida extraordinaria de 551 millones de pesos y sin mucho aspaviento ya se 
pagó esta prestación. Se vislumbra que a los agricultores también les está yendo bien porque 
en la reciente visita que hizo Rocha a la Ciudad de México, se reunió con el secretario de 
Agricultura, Víctor Villalobos, y concretó apoyos por 200 pesos por tonelada. 
https://www.debate.com.mx/opinion/Rocha-al-rescate-de-la-UAS-y-del-campo-20211218-0010.html 

 

TWITTER 
 
Agencia Informativa GraphosCc 
@GraphosCc 
Reconoce Agricultura acompañamiento científico-técnico del INIFAP a productores 
agropecuarios @Agricultura_mex 
https://twitter.com/GraphosCc/status/1472195925913313284 

 
Agricultura 
@Agricultura_mex 
Panorama agroalimentario: La guía estadística del sector primario. Libro abierto Presentan 
Atlas Nacional de las Abejas y Derivados Apícolas. Abeja Jenifer Salazar, productora de 
leche 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1472325012476542978 

 
Ponche. - No te pierdas nuestro blog de hoy "Ponche, la bebida calientita preferida de 
diciembre". #AgriculturaMexicanade bit.ly/3GWyeN https:/Índice de revés que apunta a la 
derecha 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1472352135631282179/photo/1 

 

Abejas. - Panorama agroalimentario: La guía estadística del sector primario. Presentan 
Atlas Nacional de las Abejas y Derivados Apícolas. Jenifer Salazar, productora de leche 
Estos temas y más... solo en #ElCampoEnCorto.  
http://bit.ly/3226CrALibro abierto Abeja Vasode leche indice de revés que apunta a la derecha 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1472325012476542978/photo/1 
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Fertilizante gratuito - Agricultura @Agricultura_mex · 4h ¡Diez cuidados! Los apoyos 
del programa #Fertilizantes Para El Bienestar son TOTALMENTE GRATUITOS. ¡Denuncia los 
actos de corrupción! 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1472293717834932233/photo/1 

 

SECRETARÍA 
 

(B562) Integran Agricultura y aguacateros grupos de trabajo para potenciar 
exportaciones a Estados Unidos. - Con el objetivo de precisar el Plan de Trabajo que 
permita que a finales de junio de 2022 inicie la exportación de aguacate de Jalisco a Estados 
Unidos, la Secretaría de Agricultura conformó mesas de trabajo con representantes de la 
Asociación de Productores y Empacadores de Aguacate de México (APEAM) y de la 
Asociación de Productores Exportadores de Aguacate de Jalisco (Apeajal). 
https://elcapitalino.mx/nacion/planifican-estrategias-para-exportaciones-de-aguacate-a-eeuu/ 

 
Mantendrá SADER apoyos a productores de maíz y frijol en 2022.- Ignacio Ovalle 
Fernández, director general de Segalmex, organismo desconcentrado de la Secretaría de 
Agricultura, informó que continuará en 2022 el apoyo a productores de maíz, frijol, trigo, arroz 
y leche de pequeña escala, sobre todo a los de menores recursos. 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/mantendra-sader-apoyos-a-productores-de-
maiz-y-frijol-en-2022-campo-agricultura-y-productores-7626271.html 

 
Crece en Durango producción de huevo en 2021.- Transcurridos 11 meses de 2021, la 
producción de huevo en Durango es superior en 6.1% a la que se registró al cierre de 2020, 
según datos de la Secretaría de Agricultura. De enero a noviembre del año en curso, la 
producción de huevo en Durango fue de 72,361 tons., que en 2020 fue de 68,177 tons. 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/12/1358846.crece-en-durango-produccion-de-huevo-en-
2021.html 

 
Llegan los primeros campesinos a vender maíz a Segalmex en Tierra Caliente.- Este 
viernes se consideró como el primer día para la recepción de maíz producido en Tierra 
Caliente y que éste sea comprado por Segalmex a precio de garantía, en los centros de 
acopio de Coyuca de Catalán y Cutzamala. Se anunció que el trámite para la compra puede 
tardar hasta 5 días, mientras que el pago tarda otros tres días hábiles más, por lo cual, el 
dinero podría estar disponible en los primeros días de enero. 
https://suracapulco.mx/impreso/2/llegan-los-primeros-campesinos-a-vender-su-maiz-a-segalmex-en- 
tierra-caliente/ 

 

AGRICULTURA 
 

Nochebuena, la flor que recorre miles de kilómetros para llegar a Mazatlán. - La 
temporada decembrina es una fecha muy especial para Isaac Cassier, horticultor del Estado 
de México que llegó a Mazatlán a vender las flores de nochebuena que cosecha en su tierra. 
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Aunque él apenas tiene un año que se unió al grupo de horticultores que recorren diversos 
estados del país para ofrecer esta flor emblemática de la Navidad, el equipo con el que él 
trabaja tiene ya 15 años recorriendo México. Según la Secretaría de Agricultura, en México 
se producen más de 30 variedades de flor de nochebuena. 
https://www.elsoldemazatlan.com.mx/local/nochebuena-la-flor-que-recorre-miles-de-kilometros-para- 
llegar-a-mazatlan-7623829.html 

 

Transita Colima de forma paulatina hacia la agricultura orgánica. - De manera paulatina, 
Colima transita hacia la agricultura orgánica, informó el subsecretario de Desarrollo Rural, 
Jaime Sotelo, quien indicó que cada día son más los agricultores que se incorporan a ella. Tras 
lo declarado por la 
gobernadora Indira Vizcaíno sobre su propósito de levantar bandera blanca con el uso de 
biofertilizantes en la agricultura y que Jaime Sotelo tiene experiencia en ello, se entrevistó al 
titular de Desarrollo Rural sobre el tema. 
https://colimadigital.mx/2021/12/transita-colima-de-forma-paulatina-hacia-la-agricultura-organica/ 

 

Colabora CICESE con ONU para cumplir su objetivo de Desarrollo Sostenible.- Si 
utilizas un bioestimulante muy específico desarrollado con base en algas marinas, ¿qué tanto 
puedes reducir el uso de fertilizantes para mantener cultivos viables? Esta es la pregunta 
clave que se propone contestar el grupo liderado por Jorge Olmos Soto, investigador del 
CICESE, luego de comenzar hace 2 meses ensayos utilizando brócoli y 2 productos 
desarrollados por la empresa española de biotecnología marina Ficosterra, como parte de un 
proyecto financiado por Naciones Unidas. 
https://www.cronica.com.mx/academia/colabora-cicese-onu-cumplir-objetivo-desarrollo-sostenible.html 

 

GANADERÍA 
 
Se reúnen productores con Liconsa vía zoom. - El Coordinador de los diputados de 
Morena en el Congreso del Estado, Edin Cuauhtémoc Estrada Sotelo, informó que las 
reuniones que ha gestionado entre autoridades federales y productores lecheros han 
comenzado a surtir efectos positivos en las peticiones para facilitar el acceso a apoyos y 
otras solicitudes de este sector productivo del estado. En reunión virtual con autoridades 
federales y estatales se informó que, a 2 semanas de la solicitud, Liconsa ha agilizado el 
pago a productores, y estableció el compromiso de instalar en 2022 un transformador que 
falta en el centro de Acopio de Liconsa, que permitirá beneficiar a los productores. 
https://laopcion.com.mx/local/se-reunen-productores-con-liconsa-via-zoom-20211218-365468.html 

 

Dan esperanza a productores de leche de Delicias.- El incremento en el precio de 
garantía por parte de Liconsa a partir de enero, así como otro posible aumento para junio y 
el que se abordara el tema del repoblamiento de los hatos, generaron nuevas esperanzas 
entre pequeños productores de leche de esta región, quienes enfrentan la subida incesante 
en costos de producción. Santos Anchondo, líder de los pequeños productores, comentó que 
este viernes participó en una conferencia virtual con funcionarios de Liconsa, la Secretaría 
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de Agricultura y Segalmex, quienes confirmaron el aumento del precio. 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/delicias/dan-esperanza-a-productores-de-leche-de-delicias- 
7626934.html 

 

Artículo / Adiós a los Toros / Arturo Berlanga.- En México se tienen 259 ganaderías de Lidia 
de acuerdo a la Asociación Nacional de Criadores de Toros de Lidia, en el país no son más de 
500 eventos taurinos al año y en la Ciudad de México no más de 25 al año, en esta proporción 
le toca a cada casa de Lidia dos eventos al año, literal resulta insostenible mantener un negocio 
únicamente de esta actividad, sin embargo la mayoría de los ganaderos de Lidia se dedican a 
la ganadería de animales para consumo, de ahí la falsa cifra que dan de 425 mil empleos 
atribuidos a la tauromaquia, cifra que resulta fuera de todo sentido común, ya que con datos 
de la Secretaría de Agricultura el subsector pecuario (bovino, porcino, caprino, avícola) cuenta 
con 804 mil empleos, es evidente la irracionalidad de las cifras e impacto económico que 
argumentan los defensores de la tauromaquia. Reforma, P,12 
http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92259463 

 

Artículo / No al fanatismo, sí a las libertades / Manuel Sescosse.- No al fanatismo, sí a las libertades 

Prohibir las corridas de toros significa la imposición de las opciones morales de un grupo sobre 
el resto de la sociedad. 
Bajo un mal entendido concepto de bienestar animal, algunas asociaciones nacionales y 
extranjeras se han acercado a distintos órganos legislativos federales y locales para pretender 
acabar con una actividad cultural y popular que se encuentra arraigada en nuestra sociedad 
desde hace 500 años. 
En su afán por imponer su visión, estos grupos quieren poner fin a toda una industria que, por 
citar un ejemplo, es generadora de una derrama económica anual de 6,900 millones de pesos, 
según fue calculado por la Secretaría de Agricultura en 2019, y que representó ingresos 
fiscales para el Estado por más de 800 millones de pesos. Reforma, P,12 
http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92259469 

 

ALIMENTACIÓN 
 

Cae reputación mundial del aguacate mexicano. - Debido al costo ambiental que representa el 
cultivo del llamado oro verde, vinculado incluso al crimen organizado, chefs de todo el mundo 
dejaron de usarlo en sus menús. Los 61 huertos aguacateros que existían en un inicio se 
convirtieron en más de 44 mil y los cultivos se expandieron de mil 499 hectáreas a 142 mil 
hectáreas. 
En contraste, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), reveló en 
respuesta a una solicitud de acceso a la información pública, que, en más de dos décadas, de 
2000 a 2021, "no se ha otorgado ninguna autorización de cambio de uso de suelo para 
establecimiento de huertas de aguacate en Michoacán". 
De acuerdo al Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), el aguacate se 
siembra en 23 de las 32 entidades federativas del país. Excélsior, P, 1 ,PP 

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92259684 
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Huauzontle, un quelite lleno de sabor y de historia. - El huauzontle, una de las 230 especies 
de quelites que existen, es una planta originaria de México. Por su sabor y abundancia, se ha 
convertido en parte de la tradición gastronómica del país. De acuerdo con la Secretaría de 
Agricultura, nuestro país produce 4,610 toneladas de huauzontle al año, que se cultivan en 
tres estados de la República. 
https://www.elsoldemexico.com.mx/doble-via/huauzontle-que-es-y-cual-es-su-origen-7625647.html 

 

COMERCIO EXTERIOR 
 

Cerveza mexicana, tequila y mezcal, lideran exportaciones. - La cerveza mexicana, 
tequila y mezcal, además de que son de calidad y de buen sabor son un buen negocio para el 
país, ya que en 2021 han liderado el valor de las exportaciones en el extranjero, según datos 
de la Secretaría de Agricultura, pues “los productos nacionales con mayor valor de 
exportación fueron la cerveza, con 4,639 millones de dólares; tequila y mezcal, 2,710 mdd, y 
aguacate, 2,513 mdd”. 
https://www.elsoldetampico.com.mx/local/regional/cerveza-mexicana-tequila-y-mezcal-lideran-
exportaciones- 7626303.html 
 

Arequipa: Productores de ajo del valle de Tambo exportarán 24 toneladas a México 
Productores del valle de Tambo, en la región Arequipa, exportarán a México de manera directa 
24 toneladas de ajo, variedad “chino”, con apoyo técnico del Proyecto del Ajo que promueve 
la gerencia regional de Agricultura. 
El gobierno regional de Arequipa, a través de su gerencia regional de Agricultura, lidera este 
trabajo en coordinación con el Servicio Nacional de Sanidad Agraria (Senasa), el Comité de 
Gestión de Desarrollo Agropecuario del Valle de Tambo y las organizaciones de productores 
agrupados en la Central de Organizaciones de Productores del Valle de Tambo, provincia de 
Islay. 
https://andina.pe/agencia/noticia-arequipa-productores-ajo-del-valle-tambo-exportaran-24-toneladas-a-
mexico-873966.aspx 

 
Puebla exporta tejocote a Canadá y EU para el mercado de la nostalgia.-Ya sea en 
ponche, conservas, licores, mermeladas o como relleno para las piñatas, el tejocote es uno de 
los frutos tradicionales con más demanda en la época decembrina, el cual no solo se consume 
en el mercado poblano o nacional, sino que trasciende fronteras con presencia en Canadá y 
Estados Unidos. 
Agroexportadores de Puebla es la empresa que inició hace seis años con la exportación de 
este producto a la región norteamericana, al encontrar un nicho de mercado entre la comunidad 
migrante. 
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/puebla-exporta-tejocote-a-canadá-y-eu-para-el-mercado-
de-la-nostalgia/ar-AARWJkD 
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PLAGAS/ENFERMEDADES 
 

Erradican 80 % del gusano descortezador de la Malinche.- Durante el último trimestre de 
2021, las autoridades de los tres niveles de gobierno han controlado y erradicado el gusano 
descortezador en 520 hectáreas pertenecientes al Parque Nacional Malinche, informó el 
gobierno federal. En un comunicado detalló que para los trabajos de saneamiento sumaron 
esfuerzos la Secretaría de Agricultura, la Semarnat y el gobierno de Tlaxcala, pues la 
Comisión Nacional Forestal (Conafor) ubicó la plaga en 645 hectáreas del macizo forestal. 
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/erradican-80-del-gusano-descortezador-de-la-malinche-
7625292.html 
 

PESCA | ACUACULTURA 
 

Exitosa temporada de Quelonios. - La población de vaquita marina sigue a la baja en el Alto 
Golfo de California al pasar de 10 a máximo ocho ejemplares, influidas dos frías, en la 
estimación actualizada de 2019 a 2021, publicada por la Unión Internacional para la 
Conservación de la Naturaleza (UlCN). 
El informe de 2021 encontró que el número más probable visto en la Zona de Tolerancia Cero 
(ZTA, por sus siglas en inglés) era de aproximadamente 7 u 8 individuos, incluidas 1 o 2 crías. 
Dada la concentración de la pesca dentro del último bastión de 12 x 24 kilómetros de la vaquita 
marina y la falta de esfuerzo para disuadir las redes de enmalle dentro de la ZTA durante el 
periodo de dos años, la supervivencia de estos individuos es más que notable, resaltó el grupo 
de científicos encabezados por la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). 
https://www.poresto.net/yucatan/2021/12/18/autoridades-reforzaran-la-vigilancia-en-la-caleta-de- 
progreso-305866.html 

 

Crea UAM biorrefinería que usa lirio acuático como materia prima. - Especialistas del 
Departamento de Biotecnología de la Unidad Iztapalapa de la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM) diseñaron una biorrefinería para el manejo sustentable del lirio acuático 
en los canales de Xochimilco, la cual opera en el Centro de Investigaciones Biológicas y 
Acuícolas de Cuemanco de la Unidad Xochimilco de la UAM.. Desafortunadamente, el lirio se 
ha convertido en una plaga que afecta a muchos ecosistemas locales, compitiendo con las 
plantas nativas para obtener nutrientes y oxígeno. La biorrefinería que desarrolló la UAM busca 
aprovechar el lirio como materia prima para obtener productos de valor comercial como 
biocombustibles, prebióticos para consumo humano y sustancias que ayuden a mejorar la 
calidad de los suelos para agricultura L 
https://www.cronica.com.mx/academia/crea-uam-biorrefineria-lirio-acuatico-materia-prima.html 

 

Mayor transparencia por venta de permisos de pesca deportiva.- El titular de la 
Secretaría de Pesca, Acuacultura y Desarrollo Agropecuario (SEPADA), José Alfredo 
Bermúdez Beltrán, participó en la reunión del Comité Técnico del Fondo para la Protección 
de los Recursos Marinos (FONMAR), en donde reiteró total disposición para la ratificación del 
convenio de colaboración para venta de permisos de pesca deportiva, pero con lineamientos 
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más estrictos sobre la transparencia en el uso de recursos que por este concepto se 
recaudan. 
https://tribunadelapaz.com/transparencia-pesca-deportiva/ 

 

ABASTO | PRECIOS 
 

Se cumplen cinco semanas con precios del gas LP a la baja. - La Comisión Reguladora 
de Energía (CRE) publicó los nuevos precios máximos vigentes del gas licuado de petróleo, 
que bajarán desde mañana domingo 19 de diciembre hasta el próximo sábado 25. Esta será 
la quinta semana consecutiva en la que los precios se reducirán, ya que se notó una 
reducción de 36 y 65 centavos en los precios por litro y kilo respectivamente. 
https://www.ejecentral.com.mx/se-cumplen-cinco-semanas-con-precios-del-gas-lp-a-la-baja/ 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

México, tercer lugar mundial por remesas. - Con poco más de 52 mil millones de pesos, 
México rompió récord en la recepción de remesas de los inmigrantes mexicanos que se 
encuentran en Estados Unidos y Canadá, un incremento del 26.5%, de acuerdo a Banco de 
México. Cifras de la Secretaría de Migración reportan que por lo menos son 38 millones de 
mexicanos en el extranjero, que realizan labores de construcción, agricultura, manufactura y 
en sector de hospedaje y alimentos, y realizan él envió de sus remesas a por los menos 10 
millones de familias en los 32 estados de la República Mexicana. 
https://colima.quadratin.com.mx/michoacan/mexico-tercer-lugar-mundial-por-remesas/ 

 

PRESIDENCIA 
 
Supervisa AMLO las obras del Tren Maya en Yucatán.-El presidente Andrés Manuel López 
Obrador y el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, supervisaron la obra del Tren Maya en su 
tramo de Calkiní a Izamal. 
Aunque el recorrido fue privado, en su cuenta de Twitter el mandatario estatal escribió: "Me dio 
mucho gusto recibir una vez más en Yucatán al presidente López Obrador. 
Dimos seguimiento al proyecto del Tren Maya y revisamos los avances del tramo 3 -Calkiní-
Izamal- de esta importante obra que impulsa la reactivación económica y turística y la 
generación de empleos", publicó. 
http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92259564 

 

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES 
 
Investigan manejo de subsidios federales en Yucatán.-La Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) presentó una denuncia de hechos ante la Fiscalía General de la República 
en contra de Chiapas Siempre Unido, A.C., una supuesta organización de la sociedad civil 
encargada de “autorizar y dispersar” una parte de los subsidios federales destinados a 
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proyectos del campo, varios de ellos en Yucatán, otorgados por la entonces Sagarpa (hoy 
Sader), en 2017. 
Esa organización, entre otras anomalías, autorizó el finiquito de muchos de esos proyectos, 
aunque sus beneficiarios no cumplieran con los objetivos del subsidio o lo desviaran para otros 
fines. 
https://www.yucatan.com.mx/merida/investigan-manejo-de-subsidios-federales-en-yucatan 

 
Pide PAN a AMLO cesar los ataques contra el INE por pausa a Revocación de 
Mandato. - El presidente del PAN, Marko Cortés, respaldó la decisión del INE de aplazar la 
consulta de Revocación de Mandato y llamó al Presidente Andrés Manuel López Obrador y al 
partido Morena a que cesen los ataques y se respete la autonomía constitucional del INE. 
“Deben admitir que nadie está obligado a lo imposible, sobre todo porque fueron los 
diputados morenistas quienes le quitaron al INE el dinero para la supuesta revocación del 
mandato”, dijo. 
https://elheraldoslp.com.mx/new/pide-pan-a-amlo-cesar-los-ataques-contra-el-ine-por-pausa-a- 

 


